

LA GOUTTE D'EAU

POESIE

(Cette délicieuse poésie, primitivement dédiée à M. Charles Dubois, auteur de tant d'intéressantes nouvelles catholiques, est extraite d'un volume de poésies intitulé: "Surami Cordis." Comme sentiment et comme expression, c'est une perle.)

Sur sa tige penchée,
Une fleur desséchée,
D'abandon se courait.
Sa senteur était douce,
Mais, sous son nid de mousse,
Nul ne la respirait.

Sur une pauvre fleur,
Qui voyait la pauvrette
Déjà morte à moitié,
Pour cette abandonnée,
Avant le temps fatigué,
Fut pris le pitié.

Aimable messagère,
Vieille joye fleurie
Vers le prochain ruissela,
Et de son bec humide
Dans le calice avide
Fit tomber un peu d'eau.

La fleur décolorée
But, et désolée
Lava sa tête en pleurs;
Et la pure rosée
Et sa non sève dégoûtée
Lui rendit ses couleurs.

A l'âme solitaire
Qui languit sur la terre
Sans joie, sans espoir,
Et jusqu'au fond blessée,
Du monde délaissé,
S'affaie avant le soir,

Pour fermer sa blessure,
Pour que la nuit obscure
Cède la place au jour,
Que faut-il? Un sourire,
Un mot où Dieu respire,
Une goutte d'amour!

A. DE SEGUIR.

DEVINETTES SERIEUSES

ENIGME NO 1

On me met toujours en couleur,
En Chine, au premier rang je brille,
Si Poa m'assied sur une aiguille,
Je change aussitôt de valeur.
Je suis dur sur la croix et doux dans le supplice,
Les haches sur mon sort ont aussi grand pouvoir,
En chèque, cher lecteur, deux fois tu peux me voir,
Et le tabac me rend muet, Dieu me bénisse!

ENIGME NO 2

Je suis dans un étang, tout au bout d'un jardin,
Je commençai la nuit et finis le matin,
Je parlai deux fois dans l'année;
Je suis tout au bout de la main,
Et dans la Méditerranée.

ENIGME NO 3

Nous sommes cinq sœurs qui nous rassemblons
avec les oiseaux:
La première est en argent;
La deuxième est en or;
La troisième est en zinc;
La quatrième est en cuivre;
La cinquième est en fer.

ENIGME NO 4

J'apparais deux fois dans une minute et deux fois
dans un moment.

ENIGME NO 5

Sum principium mundi, finis seculorum, triens et
unus; tamen non num Deus.
Nous donnerons les réponses dans le prochain
numéro. Nous publierons les noms des personnes qui
nous feront parvenir les réponses correctes.

NOUVELLES GENERALES

Montréal, 29 novembre 1879.

Le ministre de la milice a décidé d'établir trois écoles militaires, la première à Montréal, la seconde à Halifax, la troisième à Toronto. Elles ne pourront pas avoir plus de soixante élèves chacune... Montréal possède le seul établissement de gros au Canada qui fasse exclusivement le commerce des produits d'autruches et d'autres oiseaux, c'est celui de M. J.-H. Lablanc... La banque de Exchange a repris ses opérations le 3 courant... Mgr Fabre est à Rouen... Suzanne Kennedy, coupable du meurtre de Mary Galloway et condamnée pour ce crime à la peine de mort, a vu sa sentence commuée en un emprisonnement pour la vie au pénitencier de Saint-Vincent de Paul... A une assemblée de Puaioa Saint-Pierre de Montréal, tenue le 4 novembre courant, les messieurs suivants ont été élus officiers pour le semestre courant: MM. Dominique Boudrias, président (réélu); Charles Lagacé, premier vice-président; Pierre Lapine, deuxième vice-président; Octave Gosselin, secrétaire-archiviste (réélu); J.-B. Dépatie, assistants-secrétaires-archivistes; Jos. Cartier, secrétaire correspondant; M. Pierre Gosselin, trésorier (réélu); Edouard Barinot, collecteur de fonds (réélu); J. H. Labelle, premier assistant-collecteur-trésorier (réélu); Pierre Martin, deuxième assistant collecteur-trésorier; Abraham Martin, premier commissaire-ordonnateur; Louis Drapeau, second commissaire ordonnateur... A une réunion de la Société médicale de Montréal, tenue le 5 courant, les messieurs dont les noms suivent ont été élus officiers: M. E.-W. Moat, président; E.-P. Lachapelle, premier vice-président; H. Kingston, second vice-président; E. Desrosiers, secrétaire; L. Leberge, assistant-secrétaire. Comité de régie: M. M. Séverin Lachapelle, A. Larancé, Gagnon, G. Archambault, Bourque et Casgrain... On vient de découvrir de l'or dans le township de Lake, comté de Hastings (Ontario)... Les dépenses de la dernière exposition provinciale à Halifax se sont élevées à \$12,249... On fait activement des préparatifs pour exploiter au plus tôt la mine d'or de Belleville (Ontario) Le 29 octobre dernier, on a célébré à Chambly le 64ème anniversaire de la bataille de Châteauguay... Le "Tournaïse" qui est venu à Montréal tout dernièrement et qui est en ce moment à Halifax partira le 23 courant pour les Indes Occidentales... Le "Times" de Winnipeg dit que des quantités d'or et d'argent ont été trouvées en si grande quantité dans le territoire qu'on doit attendre que l'affluence de mineurs au Manitoba surpassera l'an prochain tout ce qui s'est vu en Californie... Les travaux du bassin de radoub de Québec se continuent avec activité. Ce bassin qui aura 530 pieds de long sur 200 pieds de largeur et 27 pieds de profondeur dont un tiers des travaux sont faits, présente déjà l'apparence d'une entreprise gigantesque... Durant la saison d'été 225 hommes de Lévis ont constamment été employés et 126 hommes sont aujourd'hui employés aux travaux de ce bassin. Plus de \$10,000 de matériel est préparé pour cette construction. La pierre employée jusqu'à ce moment est tirée des carrières de la Malbaie; on espère se servir bientôt d'une autre pierre tirée des carrières de Saint-Henri, comté de Lévis... On dit que le père de Battistofori (Manitoba) on trouve de mines de charbon indubitables... Les directeurs de la banque Stadacon de Québec vont adresser au Parlement fédéral, à sa prochaine session, pour obtenir l'autorisation de liquider les affaires de cette banque, conformément à une résolution adoptée à la dernière assemblée par les actionnaires... On dit que le Parlement fédéral sera convoqué le 6 février pour la séance des affaires... On a fait beaucoup de bruit au sujet de la richesse incalculable des mines de phosphates. Cependant en parcourant le rapport officiel de l'honorable ministre des terres de la couronne pour l'année expirée le 30 juin 1878 on constate que ces mines au nombre de vingt n'ont donné d'après le commencement de leurs opérations que d'un moyen de trois cent dix tonnes pour chaque mine, en exceptant la Compagnie minière de Buckingham, qui a extrait à elle seule 458 tonnes. Quelques compagnies après avoir extrait 25, 30 et 53 tonnes ont suspendu leurs opérations... Le 12 octobre dernier, Mgr Taché a célébré sa 38ème année de sacerdoce. M. l'abbé prélat a été ordonné prêtre en 1841 par feu Mgr Troschen, dans la cathédrale de Saint-Boniface (Manitoba)... L'élection de Humbert, ex-recteur du "Père-Duchesne" comme représentant du quartier de Javel au conseil municipal de Paris vient d'être annulée par le conseil. Il a déjà été condamné par le gouvernement à l'immense et à la prison pour avoir attaqué par des articles honteux publiés dans son journal la morale, la religion et l'autorité... Paul de Cassagnac annonce que de même qu'il a vu le retour des émissaires à Paris ainsi il verra l'armistice complète en France de tous les commandants. Il dit que c'est le meilleur moyen d'en finir avec la république. On croit qu'elle ne sera pas votée... Le président Grévy est entre la peine de mort; tout dernièrement il a gracié cinq condamnés à mort, parmi lesquels se trouve Abadie, rendu célèbre par les mémoires qu'il a publiés... Il y a en France: 22,819 hôpitaux ou hospices disposant d'un revenu de 72 millions, et secourant 563,000 indigents. 17,375 bureaux de

bienfaisance; disposant d'un revenu de 12 millions et secourant 1,695,000 individus; 142 monts de piété possédant environ 36 millions de capitaux, qui se prêtent sur 16 millions d'articles à peu près; 227,500 enfants trouvés âgés de dix ans, et pour lesquels l'Etat dépense 18 millions; 42 établissements spéciaux d'aliénés, ainsi que 42 établissements mixtes, dont la dépense annuelle est d'environ 15 millions, et dans lesquels sont traités environ 25,000 individus... La ville de Montréal est actuellement éclairée par 1,496 réverbères à gaz et 345 à l'huile de pétrole. La corporation a donné une commande pour 50 nouveaux réverbères; dont 30 ont déjà été reçus et placés immédiatement dans les rues où l'on manquait de lumière. Les autres seront placés aussitôt qu'on les recevra.

AGENTS DU "FIGARO."

A QUÉBEC: M. F.-X. Sauvint, 94, rue Du Pont, Saint-Roch.
A JOLIETTE: M. Albert Gervais.

MAISON VICTORIA

580, rue Sainte-Catherine

Cet hôtel est un des meilleurs de cette ville. Les vins, liqueurs, cigares, etc., qu'on y débite sont des meilleures qualités. Le libéral encouragement reçu jusqu'à ce jour par le propriétaire prouve la haute estime dans laquelle cette buvette est tenue.
MAGLOIRE DUMONT, propriétaire.

IMPRIMERIE DU "FIGARO"

On extendera toutes sortes d'IMPRESSIONS & l'imprimerie du "FIGARO", telles que
FACTUMS,
PANCARTES,
ETIQUETTES,
CIRCULAIRES,
MEMORANDUMS,
PAMPHLETS,
CARTES D'AFFAIRES,
CARTES DE VISITES,
PETITES AFFICHES,
ETC., ETC., ETC., 17C.

Qu'on se charge de livrer sous le plus court délai et à des prix très modérés.

32, RUE CONSECOURS MONTREAL

LE FIGARO

JOURNAL HEBDOMADAIRE

ABONNEMENTS:

Table with 2 columns: Duration (1 an, 6 mois, Le numéro) and Price (CANADA: 50c, 25c, 1c; ETATS-UNIS: 75c, 35c)

Les abonnements sont strictement payables d'avance; on ne prend pas d'abonnements pour moins de six mois.

ANNONCES:

Première insertion... 10 la ligne
Insertions subséquentes... 6 "
Une remise libérale est faite pour les annonces à long terme.

AUX AGENTS

Le journal sera vendu aux agents à raison de 8 centimes la douzaine.

AUX CORRESPONDANTS:

Les manuscrits reçus ne sont pas rendus. Toutes les lettres, journaux, communications, etc., concernant l'administration et la rédaction du journal doivent être adressés comme suit:

BUREAU DU "FIGARO"
188, rue Amherst
Montréal (Canada)